

Valorisation professionnelle du doctorat en SHS et en arts Appel à projets 2026

Cet appel à projets s'adresse aux enseignants-chercheurs, chercheurs et chercheuses des Programmes Gradués *Sciences historiques, Sciences des religions, Philosophie et littératures, Sciences sociales* et Arts de l'Université PSL.

Il vise à renforcer l'employabilité des doctorantes et doctorants en finançant un accueil professionnalisant dans une structure publique, privée ou associative (jusqu'à 32 jours) et des voyages d'études (10 jours) à visée professionnalisante, leur permettant d'acquérir des compétences en dehors du cadre universitaire.

L'accueil professionnalisant devra être organisé au sein de structures culturelles, publiques (administrations centrales, collectivités territoriales, établissements publics...) ou privées (galeries, artisans d'art, entreprises créatives...).

Les voyages d'études devront favoriser la participation à des événements culturels majeurs, tels par exemple que la Biennale de Venise ou TEFAF de Maastricht.

Objectif et présentation de l'appel

Cet appel à projet se déroulera en deux phases :

La première phase, objet du présent appel à projets, a pour but de sélectionner des initiatives portées par un ou plusieurs enseignants-chercheurs et chercheurs de PSL en partenariat avec une structure externe publique ou privée.

Deux types de projets seront pris en considération :

- Accueil professionnalisant mis en place en partenariat avec des structures publiques ou privées qui accueilleront chacune un (1) à trois (3) doctorantes et doctorants pour une durée maximale de trente-deux (32) jours.
- Voyages d'étude collectifs d'une durée maximum de dix (10) jours en France ou à l'étranger, notamment à l'occasion d'événements significatifs de dimension internationale dans les domaines des sciences humaines et sociales et des arts.

La deuxième phase de l'appel consistera en un appel à candidatures au sein des initiatives qui auront été sélectionnées en première phase, auprès des doctorantes et doctorants de l'Université PSL, de préférence inscrits au sein des Programmes Gradués Sciences historiques, Sciences des religions, Philosophie et littératures, Sciences sociales et Arts.

Critères de sélection :

- **Critères communs**

Les projets seront sélectionnés en fonction de leur capacité à mobiliser plusieurs critères clés : l'originalité, le cofinancement, le potentiel de pérennisation, l'innovation, le développement de

compétences non universitaires, la contribution à l'insertion professionnelle des doctorantes et doctorants, et la qualité des partenariats et le développement de compétences transversales.

Modalités :

- Tous les projets devront intégrer un partenaire externe à l'Université PSL qui apportera son expertise professionnelle, une participation logistique et, si possible, un cofinancement.
- Aucun frais de gestion ne pourra être prélevé.

Sont inéligibles : les chantiers-écoles, colloques, séminaires, *Autumn / Winter / Spring / Summer schools*.

- **Accueil professionnalisant**

- Les accueils professionnalisants devront se dérouler entre le 01/09/2026 et le 31/07/2027 et leur durée ne pourra excéder 32 jours.
- La validation des accueils professionnalisants s'effectuera par la présentation d'un rapport (d'une vingtaine de pages) présenté lors d'une soutenance réunissant le tuteur académique et le tuteur en charge de l'accueil.
- Le montant maximal accordé aux projets relevant de cette catégorie est de 10 000€.

- **Voyages d'études**

- Les voyages d'études devront se dérouler entre le 01/09/2026 et le 31/07/2027 et leur durée ne pourra excéder 10 jours. Ils pourront s'effectuer en France ou à l'étranger.
- A l'issue du voyage d'études, un compte-rendu sera adressé au tuteur académique, sous la forme d'un mini-rapport (d'une vingtaine de pages).
- Le montant maximal accordé aux projets dans cette catégorie sera au maximum de 40 000€.

Phase 1 - Conditions de réponse :

Dossier à déposer via ce [formulaire](#), au plus tard, le lundi 4 mai 2026, 12h00 (heure CET)

Langue de rédaction :

- Le dossier pourra être rédigé en français ou en anglais ;
- Les lettres de soutien pourront être adressées en français ou en anglais.

Calendrier prévisionnel :

Appel phase n°1

- Lundi 4 mai 2026, 12h00 : date limite de dépôt des candidatures
- Mi-mai 2026 : Jury de sélection des projets et lancement de la deuxième phase.

Contact et informations : aap-doctorat-shs-2026@psl.eu / isabella.seniuta@psl.eu

Professional development for PhD candidates in Humanities, Social Sciences and Arts Call for projects 2026

This call for proposals is aimed at academics and researchers in the *Historical sciences, Religious studies, Philosophy and Literature, Social sciences and Arts* PSL's Graduate programs at PSL University.

Its aim is to boost the employability of PhD candidates by funding a professional integration program in a public, private or voluntary organization (up to 32 days) and study trips (up to 10 days) with a professional focus, enabling them to acquire skills outside the university environment.

Study trips for professional purposes should be organized within public (central administrations, local authorities, public establishments, etc.) or private (galleries, craftsmen, creative companies, etc.) cultural organizations.

Study trips should encourage participation in major cultural events, such as the Venice Biennale or TEFAF in Maastricht.

Objective and presentation of the call

This call for projects will take place in two phases:

The aim of the first phase, the subject of this call for projects, is to select initiatives led by one or more PSL's academics and researchers in partnership with an external public or private organization.

Two types of projects will be considered:

- Professional integration program set up in partnership with public or private organizations, each of which will host one (1) to three (3) PhD candidates for a maximum of thirty-two (32) days.
- Group study trips of up to 10 days, which may, for example, take place in (the framework of) international event in humanities, social sciences and arts in France or abroad.

The second phase of the call, will consist of a call for applications from PhD candidates at PSL University, preferably enrolled in the Historical sciences, Religious studies, Philosophy and Literature, Social sciences and Arts PSL's Graduate Programs, for the initiatives selected in the first phase.

Selection criteria :

- **Common criteria**

Projects will be selected based on their ability to mobilize several key criteria: originality, co-financing, potential for sustainability, innovation, development of non-academic skills, contribution to the professional integration of PhD candidates, quality of partnerships and development of cross-disciplinary skills.

Terms and conditions:

- All projects must include a partner from outside PSL University who will provide professional expertise, logistical support and, if possible, co-funding.

- No management fees can be charged.

The following are ineligible: project schools, colloquia, seminars, Autumn / Winter / Spring / Summer schools.

- **Professional integration programs**

- Professional integration programs must take place between 09/01/2026 and 07/31/2027 and may not last more than 32 days.
- The projects will be credited by the submission of a report (around twenty pages long) and its defense attended by the academic tutor and the tutor hosting the PhD candidate during the project.
- The maximum amount awarded for projects in this category is €10,000.

- **Study trips**

- Study trips must take place between 09/01/2026 and 07/31/2027 and may not last more than 10 days. They may take place in France or abroad.
- At the end of the study trip, a travel summary report (around twenty pages) will be submitted to the academic tutor.
- The maximum amount awarded to projects in this category is €40,000.

Phase 1 - Terms and conditions:

Project submission is done in a single step via this [form](#).

Complete application must be submitted on this form no later than Monday May 4th, 12:00 noon (CET).

Language:

- The application can be written in French or English.
- Letters of support can be written in French or English.

Provisional timetable:

Call phase 1

- Application deadline: May 4th, 12:00 noon (CET)
- Selection period: mid- May 2026: The jury will review applications and initiate Phase 2.

Contact and information: aap-doctorat-shs-2026@psl.eu / isabella.seniuta@psl.eu

